

Habana: ciudad maravilla



Por: Liz Martínez Vivero

Ciudad cantada, asediada, amada, extrañada... Con admiración, habaneros y los no habaneros, recibimos la noticia de que el próximo día siete recibirá el nombramiento oficial como Ciudad Maravilla del Mundo.

Cantada por los poetas, su envidiable posición geográfica la hizo blanco perfecto para el ataque de corsarios y piratas.

Entre los primeros se encuentra el compositor José Antonio Quesada y de todas las versiones de su tema, ninguna como la de Xiomara Laugart que supo desenhebrar cada verso e imprimirle su sello.

Un extranjero, el argentino Fito Paéz también declara su amor a esta ciudad que se le antoja mujer: "Habana porque tu perfume tan extraño me apasiona", la venera y la eleva como a una amante de alcoba.

No sé ustedes, pero con Habáname de Carlos Varela no me puedo resistir a la nostalgia por los que partieron a otros

lugares e incluyo a la muerte como destino. Hay un fragmento en especial: "Habana, mi Habana, si supieras el dolor que siento cuanto te canto y no entiendes que este llanto es por amor".

Mucho antes del tema de Varela, Los Zafiros dedicaron a la capital cubana un sencillo que luego se hizo internacionalmente famoso, debido también a la celebridad del grupo.

"Hermosa Habana" es una obra de Rolando Vergara y formó parte del disco llamado La Caminadora. Este tema - más recientemente- también ha sido interpretado por la Diva del Buenavista Social Club, la cantante Omara Portuondo.

(Tomado de Cubasi)

Menos románticos, piratas como Jacques de Sores atacaron la ciudad. El 10 de julio de 1555 Sores no encontró casi objeciones para hacerse con la villa pobremente defendida.

La mayoría de las versiones dejan claro que esperaba encontrar grandes cantidades de oro, mientras que algunos afirman que era para cobrar rescate por los miembros importantes de la población.

También se recogen las peripecias de Henry Morgan, el último de los piratas que tuvo el propósito serio de tomar La Habana. Fue en 1668 cuando pensó desembarcar en Batabanó con 700 hombres, atravesar la provincia y penetrar en la ciudad por Jesús del Monte. Así evitaba las fortalezas. Pero Morgan supo de los preparativos hechos por el gobernador Dávila Orejón para la defensa, y abandonó su plan.

Tal y como recogen los libros de historia, mayor éxito tuvieron los ingleses cuando plantaron su bandera en la capital de todos los cubanos por un año.

Corría 1762 y en el contexto de la Guerra de los Siete Años, la toma dejó al descubierto lo vulnerable del sistema de defensa español en sus islas caribeñas.

Los ingleses intentaron establecer una especie de colonia llamada «Cumberland» que sirviera de punto de apoyo a una invasión en la isla, pero las condiciones fueron muy hostiles tanto por el terreno, como el constante hostigamiento de los villareños, por lo que, finalmente, desistieron de todo intento.

Tanto asedio hace suponer a los más entendidos que es La Habana una ciudad de ensueño con la extraña virtud de seducir al caminante por su estilo ecléctico y agitado.

Con admiración, habaneros y los no habaneros, recibimos la noticia de que el próximo día siete recibirá el nombramiento oficial como Ciudad Maravilla del Mundo.

La preciosa ciudad recibirá de la Fundación New 7 Wonders (creada en 1999 en Suiza), la condición de ser una de las Siete Ciudades Maravilla del Mundo, que le fue otorgada el 7 de diciembre de 2014, durante el tercer concurso que organizó la entidad y que anteriormente había nombrado las 7 Maravillas del Mundo Moderno, y las 7 Maravillas de la Naturaleza.

La Habana fue elegida porque “representa la diversidad global de la sociedad urbana”, según aseguró Bernard Weber, presidente de la Fundación. A esa condición aspiraron mil 200 ciudades de 220 países. La Habana clasificó además entre las 25 localidades más fotografiadas del planeta y ocupó el puesto número 21 del ranking hecho público en diferentes páginas y portales web.

Junto a históricas urbes como La Paz (Bolivia), Beirut (Líbano), Doha (Qatar), Durban (Sudáfrica), Kuala Lumpur (Malasia) y Vigan (Filipinas) la capital de los cubanos exhibirá llena de satisfacción su estandarte.

<https://www.radiohc.cu/index.php/de-interes/caleidoscopio/94982-habana-ciudad-maravilla>



Radio Habana Cuba